
 

だんだんと寒い日が多くなり、秋も深まってきました。 

１０月１７日に日産スタジアムで予定されていた横浜市立小学校体育大会が、雨で珍しく延期になってしま

い、１か月後の１１月１３日となりました。６年生の子どもたちは気持ちを切り替えて練習に励んでいます。

特にクラス全員で跳ぶ長縄ではクラスの新記録を達成しようと一生懸命に取り組んでいる姿が見られます。 

長縄の練習をしていく中で、子どもたちはたくさんのことを学んでいきます。友達が失敗したときにどんな

言葉をかけていけばいいのか、失敗した友達をけなしたり責めたりしていてよい結果に結び付くのか、子ども

たちは練習を通して様々なことを考えます。そして、「大丈夫、大丈夫、跳べるよ！」と前向きになれる声か

けが、１００回しか跳べなかった記録を２００回にも３００回にも増やしてくれることに気付いていきます。

こうして練習を重ねてきた６年生は当日きっとクラスの新記録を出してくれるのではないかと思っています。 

ついつい出てしまう小言をぐっと我慢して、ご家庭でもぜひ子どもたちに、やる気の出る声掛けを意識して

みてはいかがでしょうか。 

11 月に入り、昼間はまだ暖かい日が多いものの、朝方はだいぶ冷え込んできましたね。 

例年この時期あたりからインフルエンザの報告数が急激に増えてきますので、よく言われていることではあ

りますが、帰宅時の手洗いや十分な睡眠、バランスのとれた食事を心がけましょう。 

10 月には 2 つの PTA 主催行事が無事終了いたしました。作家 杉山亮さんによる講演会、前 PTA 会長で

もある廣谷さんによる講習会、いずれも大盛況となりました。詳しくは裏面の記事をご覧ください。 

今年度はいずれも平日での開催となったため、参加できなかった方も多かったかとは思います。申し訳あり

ませんでした。来年度も楽しい・役に立つイベントを開催して参りますので是非ご参加ください。 

最後に、運営委員会ニュース 10 月号に記載させていただきましたが、PTA ホームページの運用を開始し

ております。この運営委員会ニュースも配布は白黒印刷ですが、実はきれいなカラー記事となっております。 

ぜひカラフルな記事を見ていただければと思います。 

 

                                      

                                              

                                                     

                                                

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ＰＴＡ会員の皆様へ 

家庭数 <クラス委員会テトラパック担当より> 

テトラパック発送しました！ 

１０月(10/1０)の発送分…４箱４0 ㎏ 

岡校長先生より 

＜校外委員会＞ 

10/6 【ブロック担当】転入出及び移動に関するメール連絡、転入出届けの擦り合わせ、地区名簿訂正、当番表訂正 

10/12 第７回定例会 

10/12 【ブロック担当】来年度分仮地区名簿作、転入出学区内移動対応、地区名簿訂正、当番表転入出力、班編成の相談 

10/12 【こども１１０番担当】こども１１０番プレート設置に関するお知らせ作成、新規および交換プレートお手紙と共に配布 

10/12 【スクール担当】白地図作成 

10/16 【ブロック担当】学区内移動対応 

10/24 【看板担当】文看板、私有地宅への継続確認と御礼、留守宅へお手紙投函。文看板撤去、私有地宅へのお手紙投函 

10 月中 【看板担当】看板私有地宅宛お手紙作成、文看板一覧更新＆横断旗一覧更新作業 

11/2 【看板担当】スクール看板見回り写メ報告 

 

＜役員会より＞ すすき野中学校見学会のご報告 

＜クラス委員会＞ 

10/10 第 5 回クラス委員定例会 

  夏季休業明け前期大掃除について振り返り 

  第 1 回学校保健委員会（スマイル保健会議）について振り返り 

  「委員・係登録カード」確認作業 

  タイムカプセル打ち合わせ準備確認（委員側担当者） 

  後期ベルマーク回収作業・印刷内容確認・準備 

  テトラパック梱包・発送（４箱４０㎏） 

  インクカートリッジ梱包・発送（各メーカー１箱／計３箱） 

  トナー梱包・発送（１箱） 

10/16 「テトラパック回収のお知らせ」印刷 

10/17 「テトラパック回収のお知らせ」配布 

10/18 タイムカプセル打ち合わせ（6 年クラス委員・学校側担当者） 

10/26

～ 

各学年会計中間監査（各学年代表） 

 

１０月３０日（月）5・6 年生の保護者の皆様を対象に、すすき野小・嶮山小・荏子田小・美しが丘

西小・黒須田小の 5 校合同ですすき野中学校見学会が行われました。黒須田小からは希望保護者２５名

が参加し、総勢９0 名を超える方が参加されました。 

すすき野中学校の学校教育目標、年間行事や部活動の様子などお話していただきました。年に一度、

青葉公会堂で行われる合唱コンクールでは、みんなクラス一丸となって入賞を目指し、毎年盛り上がっ

ているそうです。 

その後、グループに分かれて引率の先生と校内を見学させていた

だきました。大変充実した図書室もあり、素晴らしかったです。 

また、授業風景も見ることが出来、明るく開かれた学校の雰囲気

が伝わってきました。中学校選択の際の参考となるとても良い機会

となりました。 

＜各委員会共通＞ 
11/２ 

 

 
第 7 回運営委員会 
 

＜役員会＞ 

10/11 役員会 推薦候補者見学会 

10/16 杉山亮さん講演会、役員会 

 運営委員会ニュース 10 月号発行 

10/24 青葉区 PTA 連絡協議会第 3 回会長会、会計監査 

10/26 廣谷さん講習会、役員会 

10/30 すすき野中学校見学会 

 
＜推薦委員会＞ 

10/11 役員会（候補者さん）見学会  

10/12 第 6 回推薦委員会定例会 

10/16 役員会（候補者さん）見学会  

10/24 推薦用紙 2 回目配布 

10/27 推薦用紙回収日 

10/30 推薦用紙回収/電話リスト作成 

10/31

〜 

第 2 回目電話活動開始 

 

＜わくわく委員会＞ 

11/2 青葉区 P 連 PTA 交流会校内分科会 わくわく委員より２名出席 

  

 

菅原会長より 

※すすき野中学校のホームページも毎日更新されているそうなので、ぜひご覧ください！ 

【黒須田小学校 PTA ホームページ】 https://kurosuda-pta.jimdo.com/ 

 

運営委員会ニュース １１月号 
 

あざみ野中学校でも「学校をひらく週間」が設定されております。 

菅 原  平 

岡  カズミ 

Ｐ Ｔ Ａ 会 長 

校    長 

２ ０ １ ７ 年 １ １ 月 １ ３ 日 

横 浜 市 立 黒 須 田 小 学 校 

授業や文化祭などを自由に参観することが出来ますので、参考にしてみてください。（今年度は終了しています） 



   第２回はわくわく委員会からのつぶやきです 
 

わくわくフェスティバルから 4 カ月が過ぎようとしています。夏前は学校に出向く機会がたく

さんあり、子どもたちの日常もたくさん目にすることもでき、嬉しい時間でもありました。 

PTA 活動を通して思うことは、子どもたちの学校生活は先生方、地域の方など関わるすべての

方の力添えが大きいと感じました。そして私たち保護者も同じだと感じました。 

わくわく委員会は、子どもたちの笑顔をじかに感じることができる委員会です。わくわくフェ

スティバル当日の笑顔を見てサポート出来たことを嬉しく思いました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

<わくわく委員会より> ＰＴＡ○つ○ぶ○や○き   

 

＜役員会 会計より＞ 2017 年度前期会計中間決算報告 

 

第２回 

 

10 月 24 日（火）「2017 年度前期会計中間監査」が行われました。会計監査３名より、監査は問題なく

終了いたしましたことをご報告申し上げます。詳細につきましては、PTA 室前と校長室脇にあります掲示板

に掲示してありますのでご覧ください。なお、原本を確認されたい方は役員会までお知らせください。 

＜校外委員会より＞ 帰宅時間などについてのお願い 

また、子どもの能力を高めるには「ワクワク・ドキドキ感」が欠か

せません。成功へのビジョンを思い描き、体感・幸福物質を脳に与え

ることが必要ということでした。 

講習会の最後には、体が硬いと自負されている保護者の方に出てい

ただき、講師の方にメンタルブロックを少しだけ外してもらい、開脚

が以前よりも開くことを体感し、びっくりされていました。 

 
 

 

 

 

 

何がメンタルブロックしているのかを知るには、まず無意識の中にあ

る考えを言葉に挙げてみるといいそうです。無意識の中には「不安」「言

い訳」などが入っていることが多いようです。 

ちなみに、脳科学的に「不安」の反対語は「愛」（自己愛・他人愛）だ

そうです。「愛」を高めるには、何事に対しても「ありがとう」という気

持ちをもつことが大切で、それにより不安も軽減されるそうです。 

＜推薦委員会より＞ 会計監査選出方法について 

保護者向けには「育児のスタンダード」というテーマで杉山亮さん

自身の経歴を織り交ぜながら色々なお話をしていただきました。 

沢山の本を読むことで、人それぞれに幸福感・美意識が違うという

ことを知り、そこから自分の幸福とは何かを考えるようになるそうで

す。そして、その幸福感はお互いを尊重し合い、支え合うことで成り

立っているということを理解する必要があるというお話をしていた

だきました。 

１１月に入り、日が暮れるのが大分早くなってきました。今までの感覚で遊んでいると、

いつの間にか辺りは真っ暗に…という状況になることも多いかと思います。また、公園での

遊具遊びで怪我をされるお子さまもいらっしゃるようです。今一度、お子さまと帰宅時間や

公園での遊具の正しい使い方など確認していただくよう、よろしくお願いいたします。 

 

前年度より、会計監査の候補者を推薦委員会が推薦することとなりましたが、本年度、更なる見直しを行い、

選考基準を以下のように変更しました。 

＜役員会より＞ 「子どもの能力の高め方」講習会のご報告 

より近況の委員会活動に関わっていること、委員経験者としての意見が求められることが理由です。 

また、活動内容は、就任時後期 PTA 総会への出席・監査挨拶、PTA 会計中間監査、PTA 会計決算監査、次

年度前期 PTA 総会への出席・前年監査報告、の４回程度の頻度となります。 

ご理解の上、ご協力のほどよろしくお願いいたします。 

 

１０月２６日（木）「子どもの能力の高め方」についての講習会が開催されました。 

人間の脳は、意識的に働かせることができる部分は５％ほどで、残りの９５％は無意識の中にあるそうです。

意識と無意識の境目は「メンタルブロック」という壁で塞がれています。９５％の無意識の部分を働かせるに

は、メンタルブロックを外す必要があります。 

＜役員会より＞ 「杉山亮さん講演会」のご報告 

１０月１６日（月）杉山亮さんをお招きし、講演会が開催されました。 

簡単な言葉遊びから始まり、「ものがたりライブ」では杉山亮さん独特の語り口調

によるとても面白いものがたりをしていただきました。 

不思議なことに、杉山亮さんが語り始めると、ものがたりの背景がぱっと広がり

ます。そして、ちょっとした仕草を交えた台詞を言うと、その登場人物のキャラク

ターが浮かび上がってきます。子どもたちはもちろん、保護者の方も杉山亮さんの

世界にぐいぐい引き込まれ、最初から最後まで大笑いでした。 

杉山亮さんが、最近の子どもたちはビジュアルに頼り過ぎる。とお話してくださ

いましたが、耳から入ってきたものがたりを自分の頭の中でビジュアル化できると

いう貴重な体験をさせていただきました。 

サインしていただきました！ 

５％ 

意識 

メンタルブロック 

脳 
無意識 

９５％ 

【変更前】 

運営委員会経験者 

【変更後】 

今年度の運営委員会経験者 

▲おはなしのポケットさんによる「巨大めいろ」 おはなしのポケットの皆さま、ご協力ありがとうございました！！ 

現貯金残高 

（F）＝（D）＋（Ｃ） 


